



ALBERTO AGUILAR

## Nombres, nombres y... nombres / Manuel Bravo nuevo timón de Empresas Globales, asamblea este jueves y “nearshoring” prioridad

Le comentaba del impasse que se vive por el verano y las interrogantes que hay para el cierre del año. Esto en parte explicaría el debilitamiento de la actividad y el ajuste de los pronósticos al PIB del 2024 y 2025.

Ciertamente en el panorama México ofrece grandes oportunidades. Tras el sexenio de **Andrés Manuel López Obrador** esto es patente en el ámbito de infraestructura. Además habría más voluntad de **Claudia Sheinbaum** para operar con la IP, aunque falta conocer las reglas.

Además están en el tintero varias reforma entre ellas la judicial y en lo externo la relación con EU, y con un **Donald Trump** muy beligerante, patente el fin de semana.

Como quiera las multinacionales más que puestas a invertir aquí. Estas viejas conocidas lo han reiterado en lo individual y vía Empresas Globales, su agrupación.

Por lo pronto este jueves habrá asamblea en el organismo que agrupa a 63 de esos consorcios. Uno de los puntos será la designación del relevo de **Alberto de la Fuente**, timón de Shell, quien termina su periodo.

### PUBLICIDAD

Le adelanto que ya hay humo blanco y el nuevo presidente de Empresas Globales será **Manuel Bravo**, mandamás de la alemana Bayer. Ya también está armado su comité ejecutivo. Lo integrarán: **Fernanda Guarro** de 3M, **Daniel Bandle** de AXA, **Oscar del Cueto** de la ferroviaria CPKC, **Rodrigo Centeno** de Nissan, **Marcela Barreiro** de Daimler Trucks, **Marco Vera** de GE y **Silvia Dávila** de Danone.

Esta agrupación con 20 años de existencia presentó en marzo a Sheinbaum el documento “Veinte ideas para México” con 5 ejes que son infraestructura, innovación, transición energética, talento y seguridad.

Para dichas firmas es importantísimo el que se cristalicen las oportunidades del “nearshoring”. De hecho es uno de los mandatos para el nuevo equipo. Otro esencial son los recursos humanos.

Claro que estas firmas siguen de cerca la posible reingeniería del T-MEC y las reformas con sus bemoles para la seguridad de las inversiones.

Como quiera nuevos vientos.

### ROMERO BUSCA SEGUIR EN PEMEX Y SENER-SHCP LO FINANCIERO

Resulta que en Pemex hay la versión de que **Octavio Romero** podría repetir. Este de hecho buscaría seguir, aunque de entrada el asunto quizá no se justificaría por la problemática de la petrolera. Como quiera se dice que hay proyectos de



exploración en curso y que el tema de la situación financiera quedaría en manos de Energía ya con **Luz Elena González** y el soporte de SHCP de **Rogelio Ramírez de la O**. Con **Rocío Nahle** esto no se daba.

### **LÍO EN VILLA SERENA EN CABO SAN LUCAS Y RIESGO INMOBILIARIO**

Y un asunto en BCS que puede sumarse a la falta de Estado de derecho, esto en perjuicio de las inversiones inmobiliarias. Resulta que los ciudadanos de EU y Canadá que ocupan el residencial Villa Serena están en vilo. El contrato original de arrendamiento que data de 1994 fue modificado por los miembros del Ejido Cabos San Lucas. El ultimo ajuste del 2017 y que venció en diciembre se modificó de fondo, dado que hubo cambios en el liderazgo del mismo. Obvio ya hay acciones legales. Los jubilados en su mayoría alegan inversiones por 100 mdd en el desarrollo del complejo. El expediente lo lleva el abogado **Sergio Bonfiglio**.

### **ANIPAC REUNIÓN EN EDOMEX Y PLANTA DE ALPLA ESTIMULO A MÁS**

El miércoles el Edomex con **Delfina Gómez** al frente recibirá a los recicladores del plástico en su 2° encuentro organizado por ANIPAC de **Marlene Fragoso**. Amén de diversas conferencias para sensibilizar de la importancia del cuidado del medio ambiente, los ahí presentes serán testigos de primera mano de los procesos tecnológicos con que cuenta la planta de reciclaje de PET de Alpla México de **Carlos Torres** y **Humberto Quiroz**. La intención es estimular más proyectos en lo que es la “economía circular”.